

OCCIDENTE



en Ibias

La falta de un servicio de recogida de basura, la necesidad de alumbrado público en muchos pueblos y el análisis de la situación de los servicios mínimos en las distintas parroquias del concejo serán tra-

tados en el Conceyu Abiertu que hoy se celebra en San Antolín de Ibias. Sin embargo, el tema central de este acto, organizado por el Club Prensa Asturiana de LA NUEVA ESPAÑA, volverá a ser el de las

comunicaciones. Ya han pasado diez días desde que la mayoría de la Corporación local presentase su dimisión como medida de presión para conseguir una carretera y el pueblo sigue en pie de guerra.

La disputa entre vecinos de Tormaleo y San Antolín divide al concejo de Ibias

Los portavoces locales analizan hoy el estado del municipio

San Antolín / Oviedo,

A. ALVAREZ / R. VALLE
El concejo de Ibias, uno de los más olvidados del occidente asturiano, será hoy el protagonista de los actos del Conceyu Abiertu, que viene organizando el Club Prensa Asturiana de LA NUEVA ESPAÑA desde hace meses por toda la geografía del Principado. Bajo el título «El estado del concejo de Ibias», participarán, en la sala múltiple del centro educativo Aurelio Menéndez, a las ocho de la tarde, José María Cancio, alcalde de Ibias por el CDS; Covadonga Colubi, portavoz municipal del PSOE, y Secundino Chacón, portavoz municipal de IU.

Uno de los aspectos que quedarán patente con toda seguridad en el Conceyu Abiertu de hoy es el enfrentamiento, existente desde hace años, entre los vecinos de la montaña, en la sierra de Tormaleo, y los de la parte baja de Ibias, más próximos a San Antolín. Los vecinos de la montaña y Tormaleo, en el municipio de Ibias, mantienen desde hace años protestas y peticiones para conseguir equipararse en cuanto a infraestructuras y prestaciones, «por precarias que sean», a la zona más beneficiada, donde se encuadra San Antolín, la capital del concejo. La Asociación de Vecinos «La Amistad», integrada por habitantes de Tormaleo, denuncia la existencia de muchos



San Antolín de Ibias, capital municipal.

J. L. RAMON

pueblos sin luz «o deficientemente alumbrados» y pide una nueva traída de aguas, servicio de recogida de basuras, arreglo de la carretera Degaña-Luiña-Cecos y el transporte escolar. Las carreteras también son un quebradero de cabeza para los vecinos de Tormaleo. En este sentido, el alcalde

del barrio de Luiña, Jesús Fernández, «Pompilio», afirma que «la única carretera que tenemos en la montaña es la que va a minas de Tormaleo; por ella están saliendo todos los días entre 40 y 50 camiones de carbón. Es un problema muy gordo porque todos esos camiones, de cuatro ejes

la mayoría, cada vez que otro vehículo se encuentra con ellos han de retroceder hasta medio kilómetro para poder cruzarse». En lo que sí coinciden, tanto en la montaña como en San Antolín, es en considerar su concejo como el menos atendido del Principado.

SAN ANTOLÍN DE IBIAS

CLUB
PRENSA
ASTURIANA

La Nueva España

Director del Club: Lisardo Lombardía

Telf. 527.97.31

ENTRADA LIBRE

CONCEYU ABIERTU CONCEJO ABIERTO

Martes, 1 de diciembre 20,00 horas
SALA MULTIPLE DEL CENTRO EDUCATIVO «AURELIO MENENDEZ»

EL ESTADO DEL CONCEJO DE IBIAS

INTERVENDRÁN:

- José María Cancio Cancio, alcalde de Ibias por el CDS.
- María Covadonga Colubi, portavoz municipal del PSOE.
- Secundino Chacón Cadenas, portavoz municipal de IU.

«No estamos tirando la toalla», dice un edil del CDS

San Antolín / Oviedo,
A. A. / R. V.

La iniciativa del Conceyu Abiertu llega a Ibias en uno de los momentos clave de su historia reciente, cuando la rebelión política y la movilización popular han transformado a Ibias, secularmente en el olvido, en centro de la polémica. El pasado 20 de noviembre, ocho de los once concejales del Ayuntamiento presentaban su dimisión como medida de protesta por la falta de soluciones, desde las instituciones regionales, a su problema de comunicaciones. La negativa, apoyada por el PSOE e IU regionales en contra de la opinión de sus propios representantes en Ibias, a realizar la carretera Cecos-Larón fue la chispa que inició el levantamiento de los ibienses.

El problema de las comunicaciones, raíz del resto de los problemas del concejo, centrará el debate público de Ibias. Sin embargo, no será el único. «Hay que hablar sobre la recogida de basuras, la falta de servicios mínimos en los pueblos y la potabilidad del agua. Necesidades que tienen todos los pueblos y que ahora sólo tiene satisfechas uno, San Antolín», afirma Secundino Chacón, portavoz de Izquierda Unida.

«Seguimos en la misma línea de pensamiento», dice el concejal comunista, «afortunadamente las cosas están cogiendo un poco de color y parece que los demás ediles están abiertos a otras soluciones que no sean la carretera de Larón», dijo.

La consecución de una vía de acceso digna que les una al resto de Asturias es vital para el grupo centrista de Ibias. En palabras de Carlos Galindo, vicealcalde y miembro del CDS, «nuestro gran problema son las comunicaciones, porque en ese aspecto estamos atados de pies y manos. Si se tratase de pedir cinco o diez millones para una pista ya nos encargaríamos nosotros de revolver Roma con Santiago, pero para estas carreteras dependemos del Principado». Para Carlos Galindo, los miembros del CDS «no estamos tirando la toalla porque no nos quieran dar una carretera. Simplemente, es algo que está fuera de nuestros límites de actuación y, por eso, tal vez sea mejor que nos gobiernen desde Oviedo».